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３学期終業式講話から 

校長 清水 康一 

今日が学校の１年間の最終日です。 

皆さんには、昨年４月の始業式に「今、誰が何を必要としているのか」を問い続けてくださいとお

話ししました。 

私という個人は、単体では成り立っていません。誰かと関わり合いながら成り立っています。だか

ら「今、誰が何を必要としているのか」を考えることは、自分を成り立たせるために必要な考え方だ

と思い、皆さんに伝えました。 

１・２年生の皆さんは、卒業した３年生からたくさんかかわってもらったと思います。体育祭や文

化祭、生徒会活動や部活動、様々な場面で、３年生は３年生の立場で「今、１・２年生には何が必要

なのか」を考えて皆さんを支えたのだと思います。 

そして、皆さんはどうだったでしょうか。「今、誰が何を必要としているのか…」考えられたでしょ

うか。３学期の皆さんの活動を振り返ってみたいと思います。 

２年生は、生徒会の世代交代の時期でもあり、新生徒会役員・執行部員が中心となり、「３年生に気

持ちよく卒業してもらうために、どんなことが必要か」をしっかりと考えて３送週間を運営してくれ

ました。新生徒会の初めての仕事だからうまくいかないこともあったかもしれませんが、３年生は喜

んでくれたと思います。 

また、修学旅行も大成功でした。３日間、どこへ行っても存分に楽しみながら、そしてマナーを守

り、誰一人事故を起こすことなく帰ってくることができました。70 名弱の大きな集団で行動すること

は大変難しいことですが、これが成功したのも、２年生一人一人が「２年生全員が一気に動くために、

私がやるべきこと」や「班員のあの子は今大丈夫かな」と考え抜いた結果です。２年生が本当に力を

つけた３日間となりましたし、もう、最上級生としての風格が出始めていると思いました。 

１年生について、特に印象に残っているのは、総合的な学習の時間に行った「弥彦村観光客倍増計

画」の発表です（発表当日、私は残念ながら所用で見ることができなかったのですが、後で動画を見

させてもらいました）。そこでは、弥彦村の現状を把握し、「魅力がいっぱいあるのに観光客は減って

いる」という問題を発見し、それぞれの班で観光客を増やすための企画を発表していました。「おもて

なし広場に花を植える、２ｍのオブジェをつくる」、「スタンプラリーを実施する」、「ＳＮＳで弥彦村

の魅力を拡散する」、「映える弁当で観光客を増やす」など、夢のある企画がたくさん発表されました。

これも、１年生の皆さんが「弥彦の観光に必要なものは何か」を考えた結果です。 

皆さん一人一人が、今年１年間の自分の活動を振り返ってみたときに、仲間のことや地域のことな

どについて「何を必要としているのかな」と考えたことがたくさんあったと思います。そして、自分

以外の人たちのために貢献しようと思ったことの一つ一つが、皆さん自身を成長させていくのです。 

春休みを終えると、新しい学校生活がまた始まります。みんなのために行動できる人になってくれ

ることを期待して令和５年度の全ての学習を閉じたいと思います。 

 

＜保護者の皆様、地域の皆様へ＞ 

今年度１年間、弥彦中学校の教育にご理解、ご協力を賜り、誠にありがとうございました。弥彦中

の生徒がはつらつと、そしてたくさんのことに挑戦し続けられたのは、ひとえに皆様からお力添えを

いただいたおかげです。来年度も弥彦中学校の職員一同、生徒の健全育成に全力をつくしてまいりま

す。来年度も引き続きご支援くださいますようよろしくお願いいたします。 

未来を力強く生きる力を備え、社会に貢献できる人間の育成 ◇知性を磨こう◇協同の心をもとう◇強じんなからだをつくろう 



第７7回卒業証書授与式 
 
３月８日（金）厳粛な雰囲気の中、第 77 回卒業証書授与式を執り行いました。１、２年生や保護

者が温かく見守る中、67 名の生徒が卒業証書を受け取り、慣れ親しんだ学び舎から巣立っていきまし

た。保護者の皆様、地域の皆さまに厚くお礼申し上げます。この日に向けて、３年生からバトンを引

き継いだ１、２年生も、お祝いと感謝の気持ちのこもった最高の卒業式にしようと準備に取り組みま

した。 

67 名の皆さん、ご卒業おめでとうございます。これからのさらなる活躍を期待しています。 

 

ふれあいカレンダーをお届けしました。 

 完成した令和６年度のふれあいカレンダーを本間村長様にお届けしました。そこでは生徒会長の石

塚さんが、9 年間のふるさと学習のまとめとして作成したこと、一人一人が思う弥彦の良い風景を作

品にしたことを説明しました。 

2年生 修学旅行で関西方面へ行ってきました 

 2 月 21 日から 2 泊 3 日の日程で、関西方面へ修学旅行に行ってきました。二日目の班別自主研修

では、事前に調べた交通機関を利用して、京都の史跡を満喫してきました。修学旅行実行委員長の

石川さんは「この修学旅行を通じて 2 年生は成長しました。どのような場面でも時間を守ることが

できるようになりました」と成果を振り返りました。 

 

1年生が総合的な学習のまとめを発表しました。 

 ２月 22 日(木)に総合的な学習の時間に学習してきた「弥彦村観光客倍増計画」の発表会を行いま

した。11 月 24 日にそれぞれの班のテーマに関することについて村の方々にインタビューをし、そ

れを受けてスライドにまとめ、班ごとに発表しました。発表会には教育長様をはじめとしてインタ

ビューに答えてくださった方もお越しいただきました。 

 

村教育委員会からお知らせ  

村教育委員会と中学校では、部活動の地域連携に係り、地域指導者が関わる

ことへの成果と課題を把握し、円滑な地域移行に活かすため、生徒、保護者を

対象にアンケートを実施しております。令和５年 10 月に実施したアンケート

結果をまとめました。右のＱＲコードからご覧ください。（閲覧期限 ３月 29

日（金）） 

 

 



県教育委員会からお知らせ 

この度、新潟県教育委員会において教育広報

誌「かけはし」57 号が作成されましたので、ご

高覧いただきますようお願いします。 

＊データは新潟県 HP に掲載しておりますの

で、下記URL 又はQR コードからご確認くだ

さい。 

https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html 

４月の主な行事予定 

日（曜） 行   事 日（曜） 行   事 

５(金) 始業式、入学式 20(土) 授業参観、PTA 総会、学年 PTA、 

８(月) ガイダンス集会 交通安全指導  部活動保護者会、CAP 保護者ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ 

９(火) 身体計測 新入生歓迎会 22(月) 振替休業日 

12(金) PTA 評議員会 24(水) 耳鼻科検診(1，3 年) 

18(木) 全国学力・学習状況調査(3 年生) 26(金) 全校朝会 議案書審議 

19(金) 生徒朝会 部活動集会 眼科検診   

https://www.pref.niigata.lg.jp/site/kyoiku/1191169877149.html

